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Выше уровень торговли на селе
(сессия районного Совета)

29 мая с. г. в малом зале Дворца культуры 
им. В. И. Ленина состоялось очередное заседание 
восьмой сессии Навашинского районного Совета 
депутатов трудящихся одиннадцатого созыва.

Депутаты сессии заслушали информационное 
сообщение зам. председателя исполкома райсо
вета тов. ДОМНИНА Ю. К, «О выполнении реше
ний предыдущей сессии».

Сессия обсудила доклад председателя правле
ния райпотребсоюза тов, ТРОФИМОВА В. П. «О 
состоянии и мерах улучшения торговли в систе
ме РПС». С докладом по этому вопросу высту
пил председатель постоянной комиссии по тор
говле и общественному питанию т. ГОРДЕЕВ И. Е.

В докладе и содокладе отмечалось, что пред
приятия потребительской кооперации района в 
1967 году и в первом квартале 1968 года про
вели некоторую работу по удовлетворению 
спроса сельского покупателя. В 1967 году прода
но товаров сельскому населению на 664 тыс. 
рублей больше) чем в 1966 году. Несколько 
больше продано товаров и в первом квартале 
нынешнего года по сравнению с первым кварта
лом прошлого года.

Однако как в минувшем году, так и в первом 
квартале текущего года райпотребсоюз в целом 
с планом товарооборота не справился. Особенно 
плохо работали Елузгинское, Ефановское сельпо 
и Тешинский рабкооп, В магазинах часто отсут
ствуют товары массового спроса, хотя эти това
ры имеются на базах райсоюза. В Тешмнском 
рабкоопе и ряде других сельпо нередко отсут
ствуют в продаже спички, соль, хлеб и другие 
продовольственные и промышленные товары. 
Очень плохо организована торговля книгой, В 
большинстве магазинов отсутствует художествен
ная, политическая, техническая и сельскохозяйст
венная литература. Крайне неудовлетворительно 
организовано на селе общественное питайие, 
особенно плохо обеспечиваются продуктам!: 
школьные буфеты, /

Из доклада и содоклада видно, что в резуль
тате плохой работы ряда сельских обществ рай
потребсоюз не справился с планом накоплений, 
План прибылей выполнен всего лишь на 84,6 
процента. В том числе: Тешинский рабкооп—на 
17,3 процента, Ефановское сельпо—на 19,3 про
цента. В системе райпотребсоюза неудовлетвори
тельно поставлено дело с сохранностью коопера
тивных средств. В 1967 году допущено 17 случа
ев растрат и хищений на еумму 15 тысяч рублей.

Выступая в прениях по докладу, управляющий

отделением Госбанка трв. МОРОЗОВ Н. А. отме
чает слабую работу товароведов, заведующих 
торговыми отделами и председателей сельпо.

—Очень плохо, а порой беспечно, — говорит 
он,— относятся эти работники к нуждам сель
ского „жителя, Спрос покупателя не изучается, а 
следовательно, часто и не удовлетворяется.

—В райпотребсоюзе,—продолжает тов, Моро
зов,—недостаточно хорошо организована работа 
с кадрами, техучеба с работниками торговли от
сутствует.
Председатель лавочной комиссии Натальинского 

сельсовета ЕРИН В. М. говорит о слабой дисцип
лине среди некоторых работников торговли. 
Председатель Тепловского сельпо тов. ЕЛОВА 
Е. Н. поделилась опытом своей работы, расска
зала о том, как их правление добилось выпол
нения плана товарооборота,

—Главное,—говорит она,—надо лучше знать за
просы людей и стремиться во что бы то ни ста
ло удовлетворять эти запросы.

—Очень хорошо помогают нам транспортом 
председатели Тепловского и других колхозов,— 
говорит тов. Елова, В то же время она крити
кует зав. торговым отделом РПС тов. Киселева 
за неправильное распределение товаров по 
сельпо.

Об этом также говорил и заведующий хозяй
ственным магазином с. Б-Окулова тов. МИРОНОВ.

Главный врач санэпидстанции района тов. 
ПЛЕСКАЧЕВСКАЯ Г. А. отмечает крайне неудов, 
летворительное санитарное состояние в торго
вой сети. Многие помещения магазинов не отве
чают элементарным санитарным и культурным 
требованиям. В магазинах грязно, тесно, отсут
ствуют холодильные установки. Многие работни
ки прилавка не имеют халатов. Руководители 
райсоюза и сельпо мирятся с этим и не требуют 
с подчиненных строгого выполнения санитарных 
правил,

В заключение выступил первый секретарь рай
кома КПСС тов, Ермаков В. В. Он остановился 
на серьезных недостатках в руководстве правле
ния райпотребсоюза. Он особенно подверг кри
тике заместителя председателя правления РПС 
по кадрам тов, Мухина Ф, В,, который запустил 
работу с торговыми кадрами и мер к устране
нию недостатков не принимает. Тов, Ермаков 
также отметил слабую работу местных Советов 
в улучшении торговли.

Сессия районного Совета приняла решение, 
направленное на улучшение торговли на селе.

Н А  П О Л Я Х  Р А Й О Н А

Огурцы посеяны.
Мы не первый год занима - 

емся выращиванием огурцов 
на семена. От реализации 
этой продукции колхоз полу
чает большую прибыль. Вот 
почему с каждым годом Со-

нинскии колхоз увеличивает 
посевы под огурцами. Если, в 
1967 году'под огурцы было 
отведено 17 гектаров, то в 1968 
году—20 гектаров.

Участки, отведенные под 
огурцы, были хорошо заправ
лены органическими и мине

ральными удобрениями. Сев 
огурцов проведен за 2 дня на 
всей площади 20 гектаров. 
Эту работу добросовестно 
выполнил механизатор Борис 
Павлович Феоктистов .

И. БЕСШТАННОВ, 
счетовод колхоза.

Подкармливаем
зерновые

Сев давно завершен в Ко- 
робковском колхозе. Сейчас 
идет уход за посевами. Трак

торист В И. Беспорточнов бо
ронует картофель, полеводы 
ведут подкормку яровых зер
новых минеральными удобре - 
ниями.

На каждый гектар вносится

по 80 килограммов аммиач
ной селитры и 60 килограммов 
суперфосфата. Подкормлено 
50 гектаров зерновых.

В. ГРИШИН, 
председатель колхоза.

Сегодня в школах района на
чались государственные эк
замены.

Свыше 400 десятиклассников 
будут держать в этот день 
экзамен на зрелость.

За курс восьмилетней школы 
отчитываются восьмиклассни
ки.

Успехов вам, друзья! В доб
рый путь!
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ВСЕМЕРНО ПОВЫШАТЬ 
к а ш п о  полочной продуши

За последние годы в кол
хозах и совхозах района зна- 
чительнЬ увеличилось произ
водство молока. Это позволяет 
бесперебойно торговать раз
личными, в большом ассорти
менте молочными продуктами.

Однако в магазинах города 
. нередко отсутствуют в прода - 
же молоко, сметана, кефир и 
другие продукты животновод
ства. Это объясняется прежде 
всего неумением организовать 
торговлю этими продуктами м 
отсутствием заботы о покупа
теле со стороны работников 
торговли и общепита.

Сейчас должна идти речь 
не о количестве молочной 
продукции, а о ее 'качестве.
Между тем этот важный про. 
дукт питания попадает в про
дажу низкого качества, с 
большим отклонением от госу
дарственных стандартов. Это, в 
частности, было отмечено на 
состоявшемся на днях бюро 
РК КПСС. Производственная 
мощность Навашинского моло
козавода не обеспечивает пе
реработку суточного поступле
ния молока на 50 процентов.
На предприятии отсутствует 
элементарное технологичес - 
кое оборудование. Нет здесь 
камеры хранения масла, по
мещения для мойки фляг и 
бутылочной тары. Цех по изго
товлению мороженого не ра
ботает.

Еще хуже положение на 
Корниловском молокоприем - 
ном пункте. Здесь основное 
оборудование — пастеризатор, 
сепаратор и парообразователь 
— неисправно. Разгрузка мо
лока производится вручную 
возчиками, не имеющими 
спецодежды. Внутри помеще
ния постоянная грязь. На пред 
приятиях не хватает воды.

В результате отсутствия над
лежащего оборудования , 
должных санитарных условий 
молочная продукция выпус
кается низкого качества. Так, 
в апреле 1968 года магазин 
№1 продавал творог жирнос
ти 2 процентов вместо 9 про - 
центов. Имеются случаи про
дажи молока низкого качест
ва по жирности и загрязнен
ности .

Имеют меето факты отказа 
б приеме молока от колхо
зов или принимается продук
ция с заниженной жирностью .
Неудовлетворительная рабо - 
та приемного пункта и моло - 
козавода поставила колхозы в 
трудное, невыгодное положе
ние. Многие хозяйства терпят 
большие убытки от производ
ства молока. Так, Сонинекий 
колхоз, расположенный в от

даленности от молокозавода, 
вынужден на месте кустарным 
способом перерабатывать мо
локо. От такого производства 
он только в 1967 году понес 
убыток на сумму 12 тысяч 
рублей. Аналогичное положе - 
ние в Салавирском, Бобров - 
ском и Румасовском колхо - 
зах

Почему в районе сложилось 
ненормальное положение с 
переработкой молока? Дело в 
том, что руководители моло
коперерабатывающих пред - 
приятий безответственно от
неслись к своим обязанное - 
тям. Имеющиеся при колхо
зах молокоприемные сепара
торные пункты ликвидирова
ли, как устаревшие, не пригод
ные в санитарном отношении, 
а новое оборудование не по
ступило .

Колхозы увеличили произ-* 
водство молока на 30 процен
тов больше, а молокозаводы 
остались при прежней мощ
ности.

Очень странно почему-то ве
дет себя в этом отношении ди
ректор головного молокоза
вода т. Бляблин П. Д. На него 
возложена ответственность за 
переработку молочной про
дукции в районе. Но он са
моустранился от Навашинско - 
го молокозавода и Корнилов
ского молокоприемного пунк - 
та. А это самоустранение при
вело к тому, что молокопере - 
рабатывающие предприятия 
оказались неспособными при - 
нимать и перерабатывать по
ступающую продукцию от кол
хозов. На страницах нашей га
зеты неоднократно помеща
лись корреспонденции о явно 
неудовлетворительной работе 
Корниловского молокоприем - 
ного пункта, т. Блйблину да
вались указания, замечания 
от вышестоящих органов по 
поводу устранения недостат
ков Для расширения произ
водства имеются средства, но 
этот руководитель оказался 
глух к критике. Он игнориро
вал указания и по существу 
ничего не предпринимает к 
наведению порядка на моло - 
козаводах .

Решением бюро Навашин - 
ского райкома КПСС намече - 
ны меры по улучшению ра
боты молокоприемных и пере
рабатывающих предприятий , 
Задача партийных и советских 
организаций — повысить чув
ство ответственности у руко
водителей молокоперераба - 
тывающих предприятий, потре
бовать от них устранения не - 
достатков, ,



П Р И О К С К А Я  П Р А В Д

Рационализацию—в жизнь■

КПД творчества молодых
С У Д О С Т Р О И Т Е Л Е

Раиса Мелешина совсем недавно пришла работать на 
животноводческую ферму Новошинского колхоза. Работает 
она подменной дояркой. За короткий срок Раиса Павловна 
показала себя честной, добросовестной работницей.

В том, что новошинские животноводы в паетбищный 
период добиваются высоких надоев молока от каждой коро
вы, есть немалая заслуга и Раисы Мелешиной.

На снимке: Раиса Мелешина.
Фото Н. И САЕВА.

Семинар атеистов
29 мая в помещении ка

бинета политического просве
щения РК КПСС состоялся се
минар ответственных за анти
религиозную работу в органи
зациях и школах города и 
района. Его участники про
слушали лекцию на тему: «На
учная основа антирелигиозной 
работы»—лектор Ю. И. Пигин, 
завуч школы рабочей молоде
жи.

О состоянии антирелигиоз
ной работы в области и райо
не рассказал инструктор рай
кома КПСС Н. А. Калинин. Об
зор атеистической литературы

По родной стране

в помощь пропагандистам ате
изма сделала библиотекарь 
кабинета политпросвещения 
3. П. Фишкина,

3. ПАВЛОВА.

Апрелем финишировала эс
тафета-конкурс «Молодой р а - 
ционализатор», проводимая 
комитетом ВЛКСМ совместно 
с бюро рационализации и 
изобретательства и Всероссий
ским обществом изобретате
лей и рационализаторов судо
строительного завода «Ока» , 
принявшая старт 1 января
1968 года. Она была посвяще
на 50-летию Ленинского ком - 
сомола.

Показатели, достигнутые в 
ней, значительные. Они в пол
тора раза выше прошлогодне
го. Молодые судостроители в 
юбилейном для комсомола го
ду, как никогда раньше, твор
чески подошли к выполнению 
поставленных перед ними з а 
дач. Активно участвуя в ра
ционализаторской работе, они 
смело вносили свои предло
жения, направленные на улуч- 
шение качества продукции, 
уменьшения ее себестоимости, 
повышения культуры произ
водства и сокращения времени 
изготовления продукции.

Следует подробнее остано - 
виться на ходе проведения 
эстафеты. Конечно, честь и 
хвала комсомольцам отдела 
главного технолога, Которые с 
первого дня захватили лидер - 
ство и до конца эстафеты не 
выпустили его из своих рук. У 
них хорошо была оформлена 
наглядная агитация, проведена 
агитационная работа, ход эс
тафеты регулярно освещался 
в стенной печати. Каждым мо
лодым технологом подано в

среднем 5 предложений.
Но во многих цехах завода 

дело обстояло далеко не так 
хорошо. Если взять, к приме
ру. судомонтажный цех, то до 
середины февраля., то есть 
спустя 1,5 месяца, там не было 
зарегистрировано ни одного 
предложения. Правда, после 
критики со стороны «Комсо
мольского прожектора» на 
страницах «Приокской прав - 
ды» от 13 февраля судомон
тажники сделали правильные 
выводы и набрали высокий 
темп, но упущенного наверс
тать не смогли

Неплохо прошла эстафета 
в цехе СК-5, отдела главного 
конструктора. Несмотря на 
критику и замечания, спустя 
рукава отнёслись к этому делу 
в таких ведущих цехах завода, 
как судомеханическом, СК-1; 
СК-2; СК-4. Нет. видимо, твор
ческого комсомольского огонь 
ка у секретарей этих комсо
мольских организаций, если 
они не сумели проявить его на 
деле .

Активное участие приняли в 
эстафете технолог Александр 
Козлов— пять рацпредложений, 
мастер судомонтажного цеха 
Ли-Хен-Дюнь— семь рацпред
ложений, из которых три нахо
дятся на внедрении, конструк
тор ОГК Евгений Пискунов—
семь рацпредложений (три на 
внедрении). Они будут отме - 
чены премиями. Разумеется, 
всех поборников творческой

мысли не назовешь. Их на на
шем предприятии десятки.

Итак, эстафета финиширо
вала. За время ее проведения 
молодыми рабочими и инже - 
нерно-техническими работни - 
ками подано 154 предложения, 
в настоящее время внедрено 
восемь, от которых получен 
экономический эффект 519 
рублей.

Комитет ВЛКСМ завода со 
штабом «Молодой рационали
затор» на своем совместном 
заседании присудили первое 
место отделу главного техно - 
лога (49 предложений, главный 
технолог—Я7Т1. Беркович, сек
ретарь комсомольской органи
зации — Г. Ивентьев), второе
— судомонтажному цеху (33 
предложения, начальник цеха 
—А Г. Языков, секретарь ком
сомольской организации — 
В. Вилков), третье— цеху СК-5 
(12 предложений, начальник—
В. М. Кленов, секретарь ком
сомольской организации —
В, Вершинина).

Хочется пожелать молодым 
рационализаторам завода но
вых творческих успехов в их 
смелых и нужных поисках . 
Пусть их новшества славят на- 
вашинских судостроителей.

Б. ПРИХОДЬКО,
начальник штаба эстафеты 

и Молодой рационализатор » .

Люди пятилетки ТР УЖЕНИЦА,
общественница, мать

Свет в горах
ТБИЛИСИ. Закончилась элек

трификация высокогорных сел 
Пицеси,, Тусреби, Тхикала и 
Велеби, приютившихся на скло
нах Большого Кавказа. Сейчас 
верхолазы работают в Сване- 
тии у полосы вечных снегов.

В нынешнем году лампочки 
Ильича зажгутся в 32 тысячах 
домов горцев.

(ТАСС).

Для водных 
путешествий

Серийный выпуск четырех - 
местных прогулочных лодок 
«Карелия» начат на машино. 
строительном заводе «Аван
гард». (Петрозаводск). Они 
легки и удобны. На такой 
лодке можно установить мо. 
тор мощностью до пяти.семи 
лошадиных сил.

(ТАСС).

де-
Тру-

Специальность электросвар
щика одна из основных на 
Навашинском судостроитель
ном заводе. И, пожалуй, она 
скорее мужская, чем женская 
хотя в нашей зарисовке речь 
пойдет об электросварщице— 
женщине.

Вскоре после постройки на 
Навашинском судостроитель
ном заводе первой в стране 
цельносварной баржи «Ком
сомолка Судоплатова» пришла

в ФЗУ невысокого роста 
вушка. Это была Маша 
лина,

— Хочу быть сварщицей,— 
заявила она, как и многие 

,  другие ее сверстницы, изъя
вившие желание овладеть но
вой и нужной профессией.

Время учебы пролетело не
заметно. В 1939 году Мария 
впервые переступила проход
ную завода и влилась в тру
довую семью корабелов. Ра
ботала в судостроительном це
хе, потом в других. На пути 
к мастерству было немало 
трудностей.

— Особенно трудно при
шлось в годы Великой Оте
чественной войны,—  вспомина
ет Мария Ильинична. — Боль
шинство мужчин ушли на 
фронт, в цехах остались ста
рики, женщины и подростки. 
Работали по 12 часов, а при 
необходимости и более. Но 
мы знали, что своим трудом 
приближаем победу, и выдер
жали. Радостно было созна
вать, что в разгроме прокля
того фашизма есть маленькая 
чаетица и нашего труда.

Смотришь на эту невысокую, 
на вид хрупкую женщину и 
диву даешься: «Откуда у нее

бралась сила, твердость духа, 
упорство и настойчивость?»

А имя этой силе— советский 
патриотизм, любовь к Роди
не, стремление всегда и везде 
быть полезным своему наро
ду Давно отгремела война, в 
рядах коллектива завода сотни 
мужчин как опытных, так и 
молодых только осваивающих 
профессию электросварщика. 
Осталась ей верна и Мария 
Ильинична Лыкова. Сейчас она 
трудится в цехе СК-4.

— Это отлично знающий 
свое дело специалист,— гово
рит старший мастер Николай 
Васильевич Воскресенский.— 
Семь лет работает Мария 
Ильинична на нашем участке, 
и ни разу не было случая, что
бы она не справилась с зада
нием, допустила брак.

Действительно, Мария Ильи
нична заслуживает всяческой 
похвалы. Судите сами: средне
месячное выполнение плана— 
135-140 процентов, качество —  
отличное. Богатый практичес
кий опыт и знание своего де
ла позволяют ей выполнять 
работы любой сложности, в 
любом пространственном по
ложении. А если сложить и 
подсчитать общую длину свар

ных швов, выполненных этим 
настоящим мастером голу - 
бого огня, то получится очень 
внушительная цифра.

Уже несколько лет носит 
электросварщица Лыкова по
четное звание «Ударник ком
мунистического труда». В дни 
празднования 60-летия родно
го завода была награждена 
нагрудным значком «Отличник 
всесоюзного социалистичес
кого соревнования». Женщина- 
труженица, женщина-мать, она 
вместе со своим мужем, прав- 
щикбм цеха СК-1 Василием 
Павловичем Лыковым, воспи
тывает четверых детей. Двое 
из них уже сами работают.

Мария Ильинична не замы
кается в узком семейном кру
гу. Второй соз'ыв подряд ее 
избирают депутатом районно
го Совета, и, как избранница 
народа, она немало времени 
отдает выполнению своих де
путатских обязанностей.

На примере этой простой 
советской труженицы нагляд
но убеждаешься в том, какие 
большие и равные права с 
мужчиной предоставлены жен
щине в нашей стране.

М. ГУНДОРОВ.
Фото А, ДРОЗДОВА.



П Р И О К С К А Я  П Р А В Д А 3 етр.

Проблемы сельского строительства

ПЕРСПЕКТИВА И КДДРЫ
В текущем году межколхоз - 

ной строительной организации 
предстоит вести работы на 15 
объектах: в колхозах, совхо
зах и на своей производствен
ной базе. Впервые организа - 
ция приступает к строительст
ву клубов на селе.

Я в первую очередь оста
новлюсь на том, как +<дут дела 
на пусковых объектах. Их у 
нас всего восемь. На них мы 
и сосредотачиваем свое вни- 
манйе^

Ведутся строительные рабо - 
ты по перекрытию и покрытию 
телятника в совхозе «Кулебак
ский». К 4 июня телятник бу
дет возведен под крышу ,

Выполнен основной объем 
по строительству коровника в 
Помовском колхозе. Дело— за 
Деревянными конструкциями 
для внутреннего оборудова
ния. Их мы готовим на своей 
базе, в столярном цехе. Не 
позднее 12 июня конструкции 
будут доставлены в колхоз. 
Бригада приступит к монтажу 
внутреннего оборудования.

Почти в такой же стадии 
строительства находится телят
ник в Б-Окуловском колхозе . 
Объект возведен под крышу. 
Сейчас сюда завозятся строи
тельные материалы для полов, 
К устройству их бригада при
ступит в июне,

В 8>квартирном доме для 
инженерно - технические ра - 
ботников и рабочих МСО идут 
отделочные работы: штукатур
ка стен, кладка печей, настил
ка полов, К 7 ноября дом бу- 
дет^сдан в эксплуатацию.

Однако не на всех пусковых 
объектах дела обстоят благо - 
получно. И не только по вине 
строителей,

Строительная часть свинар - 
ника в Бобровском колхоза 
почти закончена. В этом здо - 
рово помог колхоз Он выде - 
лял рабочую силу, произво
дил распиловку леса. Сейчас 
осталось дело за механизацией 
помещения. • Но мы не имеем

до сих пор документации на 
привязку механизации. А по
заботиться об этом заблаго
временно должен был инже- 
нер-строитель районного уп
равления сельского хозяйства 
т. Кочетков .

Плохо нам помогает Гремя- 
чевский колхоз. Мы ему пе
редали фонд леса на 300 ку
бометров, Колхоз обещал рас
пилить его. Такое обещание 
давал председатель правления 
сельхозартели Ф А, Мысягин 
еще зимой. Но он не сдержал 
своего слова, К чему это при
вело? Стены телятника сложе
ны, а перекрытия мы делать 
не можем из-за отсутствия 
стройматериалов.

Нас часто подводит субпод
рядная организация — про
рабский участок СМУ «Обл- 
сельхозтехники». Она ведет 
работы на объектах по мон
тажу технологического обору
дования. И вот по вине про
рабского участка (руководи
тель т. Федоров Т-1. И.) мы не 
можем пустить в эксплуатацию 
цыплятник на межколхозной 
птицеферме. Там надо провес
ти внутренний и внешний во
допровод, оборудовать паро
вое отопление и вентиляцию. 
Как прорабский участок пос
тавляет оборудование в свою 
монтажную бригаду, ему хва
тит работы на 2 месяца. А мы 
обязаны сдать объект в июне.

Готов под монтаж техноло- 
, гического оборудования ко - 

ровник в Мамлейке. Однако 
прорабский участок там рабо - 
ты не ведет.

МСО ведет строительные ра
боты и на тех объектах, кото
рые будут пущены в эксплуа
тацию в 1969 году. Но не на 
всех

Ведется кирпичная кладка 
стен коровника в С-Седчен- 
ском колхозе, клуба в с. Гре- 
мячеве, школы в д. Родякове, 
Завозятся строительные мате
риалы ц̂ля клуба в д. М-Оку - 
лово. Кстати, на строительство

данного объекта нет проект
ной документации. Нет доку - 
ментов и на коровник Ново- 
шинского колхоза.

Не приступили мы к строи
тельству клуба в с. Монакове, 
Это наша недоработка Нами 
проведены только планировоч
ные работы. Скоро будем за
возить строительные материа
лы.

Межколхозстрой выполняет 
большой объем работ И это 
оправдано. М СО—единствен - 
ная строительная организация 
на селе в нашем районе. С 
1967 года она выступает в р о 
ли главного подрядчика и сда
ет животноводческие объекты 
с полной механизацией. Перед 
межколхозстроем ставится за
дача в ближайшие годы взять 
все строительство в свои руки, 
то есть хозяйственный способ 
строительства должен посте
пенно потерять силу. Как гово- 
рится> перспектива налицо.

В этом году сложились луч
шие условия для строительст
ва На селе. Мы несколько ук - 
репили свою материальную 
базу. Правда, с вывозкой леса 
дело обстоит плоховато— не 
хватает транспорта. А что ка
сается строительных материа
лов, мы их имеем постоянно

Больной вопрос у нас—это 
вопрос с кадрами. МСО обес
печена кадрами основных про
фессий только на 50 процен
тов. Пример, В настоящее вре
мя на объектах работает 12 
каменщиков, а нужна еще 
бригада из 8 человек.

В чем дело? Причин много. 
Назову несколько из них,

В колхозах нашего района 
нет кадров строителей. Нам 
приходится брать их из г. На
вашина. Но в нашу организа
цию идут рабочие с низкой 

' квалификацией. А с низким 
разрядом и оплату получаешь 
низкую, А почему так получа - 
ется? Один высококвалифици - 
рованный рабочий -строитель 
сказал так: «Если бы вы строи

ли на месте, а ведь у нас де - 
ло связано с командировка
ми. Надо жить в отрыве от 
семьи. Да и хороших бытовых 
условий на селе пока нет. Так 
что ищите кадры на местах».

Он прав. Колхозам пора 
иметь свои кадры строителей. 
Надо отправлять колхозников 
на учебу в специальные шко - 
лы или давайте обучать их 
бригадным способом. Присы
лайте молодежь в наши 
бригады, и пусть они познают 
дело ,

Второй путь укрепления 
МСО кадрами— это повышение 
материальной заинтересован - 
ности. У нас с этим делом не
благополучно. Мы начисляем 
оплату только по расценкам. 
А согласно положению Гос
строя рабочие МСО должны 
получать надбавку в количест
ве 20 процентов от тарифной 
ставки данного разряда. Над
бавка должна идти за счет 
колхозов, А они не пытаются 
выплачивать рабочим так на - 
зываемые разъездные. Этот 
вопрос нам надо разрешить 
совместно с руководителями 
колхозов, советом МСО и про
изводственным управлением .

Недостаток кадров основных 
профессий не дает возмож
ности правильно организовать 
работу на объектах, В свою 
очередь из-за неорганизован
ных неурядиц бывают простои. 
А это опять сказывается на 
оплате труда рабочих.

Подрядный способ строи
тельства на селе является ос - 
новным. В его преимуществе 
убедились колхозы и совхозы. 
А поэтому межколхозстрой 
надо всячески укреплять. Кол
хозы, совхозы, производствен
ное управление должны рабо
тать с нами в тесном контак
те, оказывать строителям пос
тоянную помощь.

С. КОКУРЯТОВ, 
председатель межколхозной
строительной организации.

КОПЕЙКА Р У Б Л Ь  Б Е Р Е Ж Е Т
Справедливость этой пого

ворки могут подтвердить все 
хозяйства, которые взялись за 
улучшение природных лугов . 
В самом деле, всего 1-2,5 ко
пейки обходится колхозу или 
совхозу каждая кормовая еди
ница пастбищной травы. Сено 
вдвое дороже, концентраты— 
вчетверо, корнеплоды — вшес
теро, силос— всемеро . , .

Арифметика простая: затра
ты на корма в себестоимости 
молока составляют примерно 
50 процентов. Травы Hie с 
улучшенных пастбищ— самые 
дешевые корма из всех видов 
их. И содержать скот на та
ких угодьях в средней полосе 
например, можно 150-160 
дней. #

Благоустройство естествен ■ 
ных лугов специалисты Мини
стерства сельского хозяйства 
СССР и ученые ВАСХНИЛ счи
тают резервом номер один в 
животноводстве . Приведение 
его в действие— кратчайший

п у т ь  к у с п е х у .
Вот убедительный пример 

этому. Подмосковный совхоз 
«Дединово» в свое время сде
лал ставку на корма, выра
щиваемые в поле. Значитель - 
ную часть пойменных лугов 
здесь распахали. Засеяли их 
кормовыми культурами, -ово
щами . . .  И просчитались. Бли
зкое залегание грунтовых вод, 
длительный весенний разлив 
обернулись против урожая. 
На лишенную травяной защиты 
землю обрушилась водная 
эрозия .
' На оставшихся выпасах (о 
них тоже не заботились) поя
вились кочки, исчезла ценная 
растительность. И совхоз, рас
положенный среди приокских 
пойменных лугов, вынужден 
был заготавливать даже соло
му в Тамбовской, Астрахан
ской и других областях, рас
ходуя на тонну ее до 100 руб
лей. Животноводство приноси
ло большой убыток.

Как горький упрек, вспоми - 
нают сегодня дединовцы сто - 
рублевую тонну соломы. Те жр 
сто рублей, затраченные на 
освоение гектара луга, до 
неузнаваемости изменят зеле
ные угодья. Уже сотни гекта - 
ров их благоустроил совхоз. 
Затраты окупаются за год, ре
же— за полтора а потом —  
чистая прибыль .

В прошлом заброшенные и 
выродившиеся луга дают те
перь хозяйству до 250 центне - 
ров дешевой зеленой массы, 
или 50-70 центнеров сена с 
гектара. А это равно 30 цент - 
нерам зерна !

Совхоз «Дединово» за ко
роткий срок полностью обес
печил скот собственными и 
дешевыми кормами и даже 
продает сено соседям. В хо
зяйстве продолжают улучшать 
луга, организовали семеновод
ство трав. Созданы специали
зированные бригады по кор
мопроизводству, звено по ухо

ду за лугами. В штатном рас 
писании появилась должное 
— агроном-луговод.

На ошибках, говорят, учатс 
Но, видимо, еще не везд 
извлекают из них должны 
урок. В Министерстве сельск 
го хозяйства СССР нам сооб 
щили,что в ряде районов стр 
ны до сих пор уделяют мал 
внимания улучшению лугов 
пастбищ, А дело это важное

Чтобы повысить рентабел; 
ность животноводства, необхо 
димо увеличить летом долю 
травяных кормов в рацион 
крупного рогатого скота ка 
минимум до 60-70 проценто 
Так считают специалисты, та 
делают в передовых колхо 
зах и совхозах страны, В Эс 
тонии, где, например, создан 
хорошие пастбища, получаю 
за год, в среднем от коровь 
более 3000 килограммов мо
лока: среднегодовая себестои
мость каждого литра 15 коп.

Корр. ТАСС.

Люди колхозной
•деревни

УВАЖЕНИЕ
односельчан
Николая Васильевича Петря- 

коеа хорошо знают и уважа - 
ют гремячевцы, Он работает 
ветеринарным фельдшером в 
колхозе.

За плечами Н. В. Петрякова. 
ветеринарная школа и более 
10 лет практической работы . 
Но все равно по многим воп
росам ветработник советуется 
со специалистами ветлечеб
ницы, читает специальную ли
тературу.

Николай Васильевич боль, 
шую часть рабочего времени 
проводит на ферме, на паст
бище. Он следит за состояни
ем животных, дает дельные 
советы дояркам, телятницам, 
овцеводкам, пастухам.

Профилактическая работа , 
проводимая ветфельдшером 
на фермах, и своевременное 
лечение животных дали поло
жительные результаты. Случаи 
падежа скота стали редким 
явлением.

Довольны работой ветфельд
шера все жители с. Гремячева. 
Он всегда оказывает ветери
нарную помощь скоту колхоз, 
ников,является на вызовы од
носельчан в любое время су
ток, в любую погоду. 

Постоянно в хлопотах и за
ботах живет ветфельдшер 
Николай Васильевич Петря- 
ков., и колхозники говорят ему 
за это: «Спасибо!» .

М. НАУМОВ, 
житель села Гремячева.

Для сельского 
хозяйства

165 специалистов сельского
хозяйства—зоотехников, вет
фельдшеров, бухгалтеров и 
плановиков выпустит в ныне
шнем году Новгородский сель
хозтехникум.

На снимке'- занятие учащих
ся 3-го курса по механизации 
и электрификации животно
водческих хозяйств. На перед
нем плане— Валентина Ивано-
в а, 
Фото М. БЛОХИНА-

Фотохроника ТАСС-



Афонин, Муртаз Хурцилава, 
Виктор Аничкин, Анатолий Бы- 
шовец, Владимир Капличный, 
Игорь Численно, Геннадий 
Еврюжихин.

Фотохроника ТАСС.
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Редактор С, А. КАРНАЕВ.
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Администрация, партийная 

организация и райком союза 
медработников Навашинской 
районной больницы с глубо
ким прискорбием извещают 
о смерти главного врача Ефа
новской участковой больницы

Лукьянова

Александра Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Срочно требуются рабочие ; 
всех специальностей и без 
специальности на строитель- ( 
ство вторых железнодорожных 
путей Навашино—Теша. j

За справками обращаться 
по адресу: г. Муром, ул. Жда
нова, 21, контора СМП-105,') 
Также можно обращаться к 
начальникам станций Степури- 
ноДеша.

Принятые на работу обеспе
чиваются всеми льготами для 
работников железнодорожного 
транспорта. !

Администрация. I

МОСКВА. Сборная СССР по 
футболу.

Справа налево: Альберт 
Шестернев, Юрий Пшенични
ков, Валерий Воронин, Анато- 
рий Банишевский, Валентин

П Р И О К С К А Я  П Р АВ Д А

СЕГОДНЯ— МЕЖДУНАРОДНЫЙ И в шутку, и всерьез
Он говорил про трудность века.
Что жизнь не радость, а беда.
Что, слоено рыбу, человека 
Берут за жабры иногда.
— Нет!

Ты не истину глаголешь!— 
Тому я нытику сказал.
—За жабры можно взять Того лишь, 
Кто сам на удочку попал.

Бывает так, 
что

все нам ясно.

все же
мудрствует иной. 

Где виден путь прямой—

Искать
напрасно

какой-то
объездной.

В жизни нашей всегда помни строго: 
Как бы путь не казался тяжел,
Самой легкой была дорога 
Та,

которую ты уж
прошел.

Мой совет для нагловатых: 
«В деле жизненном,

любом,
Если тигром мнишь себя ты,

То считай другого
львом».

Мы
нередко

не ценим свой труд. 
Эту истину вряд ли оспорят. 
Чистота ведь не там>

где метут. 
Чистота больше там,

где не сорят.

Не рубите словами

Как бы вас
«не того»,

Скажет прямо иной 

А выходит не прямо,

сплеча,

ненароком.

сгоряча,

\

а боком.

Большого ума не имея,
возможно 

«В начальстве ходить»,
^ (жди,

раскусят пока)
«Валять дурака»

часто *
менее сложно,

Сложнее бывает
свалить дурака.

В МАРКОВ.
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«Я памятник себе воздвиг 
нерукотворный.

К нему не зарастет народная 
тропа».

Сбылись пророческие слова 
поэта, сказанные им более стз 
лет назад в стихотворении «Па
мятник». Любят и чтят память о 
великом Пушкине «... и гордый 
внук славян, и финн, тунгуз и 
друг степей калмык». ч.

Влекут к себе живописные пу
шкинские места в Болдине: тихие 
пруды парка, лиственница перед 
домом Пушкиных по преданию, 
посаженная поэтом в 1833 г. лю
бимая поэтом роща «Лучинник»,

Сейчас в парке особенно жи
вописно. Белый цвет черемухи 
вишни, яблонь красиво сочетается 
с яркой зеленью. Приятно по
дышать воздухом, наполненным 
ароматом цветения.

С разных концов страны приез
жают экскурсанты в Болдино, этот 
уголок земли, тесно связанный с 
жизнью и творчеством великого 
русского поэта. Здесь, в родовой 
усадьбе своего отца, Пушкин про
вел осенние месяцы 1830, 1833, 
1834 гг. За это время он создал 
ряд величайших произведений: 
«Маленькие трагедии», «Повести 
Белкина», последние главы «Ев
гения Онегина» и многие др.

С каждым годом растет поток 
экскурсантов. В прошлом юби
лейном году побывало 34200 по
сетителей.

Посетители благодарны болдин- 
ским крестьянам, сохранившим 
пушкинские места в Болдине.Осо- 
бо нужно отметцть Ивана Василь
евича Киреева, болдинского 
крестьянина, который был участ
ником схода и подписал прото
кол. Это исторический документ 
схода крестьян с. Б-Болдина 11 
апреля 1918 г., на котором реше

но увековечить память вели
кого поэта (нашего помещика)
А. С. Пушкина.

Уезжая, посетители оставляют 
очень теплые записи в книге впе
чатлений | 

«Очень благодарны болдинским 
крестьянам^ сохранившим свя

щенные для русских людей I 
места...»

уч-ся Ст-Березовской 
восьмилетней школы Сергач-

ского района, ! 
Нет слов, чтобы высказать все] 

чувства, которые мы испытывали! 
при посещении музея-заповедни-| 
ка А. С. Пушкина. Ходишь по ко- ё 
мнатам и забываешь, что живешь | 
в 1968 г. Так хочется, чтобы этеР 
был 1830-й год, чтобы быть кг 
Пушкину еще ближе, чтобы во-1 
очию увидеть поэта- гения, на-1 
шего великого Пушкина.

Пионеры Б-Макажелем- 
ской ср. школы Первомай

ского района.
«В этом доме-усадьбе все до

рого и без конца приятно сердцу 
русского».

ФАДЕЕВ.
Краснокамск,

В традицию вошло в Болдине в 
отмечать день рождения Пушки-1 
ма и дни приездов его в Болдино! 
как народные праздники 6 июня! 
исполняется 196 лет со дня рож-И 
дения поэта. 1-2 июня музей—  
заповедник отмечает эту замеча
тельную дату. 1 июня в районном 
Доме культуры состоится тор
жественный вечер. 2-го июня в 
заповедной роще «Лучинник» 
проводится народное гулянье. В 
фойе ДК в эти дни будет откры - 
тие выставки горьковского худож
ника Василия С. Калинина.

Н. СМОЛИНА, 
научный сотрудник музея.

СЧАСТЛИВЫЙ БИЛЕТ
27 мая в первые часы оп

латы выигрышей по таблице 
Зто выпуска денежно-веще
вой лотереи 1968 года в опе
рационную часть райцентр- 
сберкассы пришла пенсионер - 
ка Анисия Федоровна Медве - 
дева, проживающая по , ул. 
Железнодорожная. Она оказа
лась счастливой обладатель
ницей тридцатикопеечного би- 
летаг на который выиграла хо
лодильник «Ока-3» стои
мостью 275 рублей. В зто же 
время были предъявлены вы
игрыши на сумму 60 и 40 руб.

Оплата их продолжается- 
Следующий, IV выпуск денеж
но-вещевой лотереи состоится 
25 июня- Приобретайе лоте
рейные билеты.

М.ТРОИЦКАЯ, 
контролер райцентрсбер - 

кассы.

НЕ ЗАРАСТЕТ НАРОДНАЯ
J  р  Q  П  Д  лась судьба пушкинской усадьбы

«... и на месте сим желатель-

Все дети нашей страны окружены вниманием и 
заботой.

На снимке; в поселке геологоразведчиков 
Илимской геологической экспедиции—Нерюнде.

Наташу Шмонину—уроженку этого поселка ос
матривает фельдшер Капитолина Кузнецова. 
Фото М. МИНЕЕВА. Фотохроника ТАСС.
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